
Il parco “Luciano Pratali” a Praticelli

la controversia

Parcheggio della scuola,
dal Tar uno stop
all’esproprio del terreno

SAN  GIULIANO.  Dopo  l’ottima  
riuscita  dell’incontro  di  pre-
sentazione del progetto “Par-
tecipiamo alla sicurezza: Prati-
celli sicuro per tutti” dello scor-
so 15 novembre sono stati ca-
lendarizzati altri due appunta-
menti del percorso partecipati-
vo  dedicato  alla  frazione di  
Ghezzano e, nello specifico, al 
parco “Luciano Pratali” in loca-
lità Praticelli. Una passeggia-
ta partecipata al parco e un se-
condo laboratorio partecipato 
nella residenza universitaria  
“Praticelli” di Ghezzano sono 
le  altre  attività  previste  dal  
progetto finanziato dalla Re-
gione e promosso dal Comune 
di San Giuliano Terme che si 
terranno a dicembre.

I LABORATORI

Oltre al primo incontro pubbli-
co di novembre, sono già stati 
svolti  due  laboratori  nella  
scuola elementare “Morroni” 
di Ghezzano. I bambini, attra-
verso il supporto di un facilita-
tore esperto, hanno lavorato 
alla  condivisione  delle  loro  

idee e proposte relative alla ri-
qualificazione  del  parco.  Il  
contributo  verrà  tradotto  in  
un murale partecipato. Lo sco-
po è quello di comunicare, at-
traverso la street art, lo spirito 
di aggregazione, socializzazio-
ne e valorizzazione di questo 
spazio pubblico. 

LA PASSEGGIATA

È fissata per sabato 11 dicem-
bre alle 10 con appuntamento 
all’ingresso lato residenza uni-
versitaria, mentre il secondo 
laboratorio partecipato si svol-
gerà venerdì 17 alle 17, 30 nel-
la sala riunioni della residen-
za. Gli incontri avranno lo sco-
po di rilevare problematiche e 
favorire un percorso di parteci-
pazione  attiva  dei  cittadini,  
delle associazioni del terzo set-
tore, degli enti e delle scuole, 
al fine di progettare in modo 
condiviso la rigenerazione, la 
ristrutturazione e la riorganiz-
zazione  del  parco  “Luciano  
Pratali”. I partecipanti non so-
lo potranno evidenziare i pro-
pri bisogni (partendo dai temi 

legati  alla  sicurezza  reale  e  
percepita) riferiti alla fruibili-
tà del quartiere e del parco, 
ma potranno anche offrire le 
loro competenze che saranno 
messe a disposizione della col-
lettività al fine di rendere più 
sicura  l’intera  frazione  di  
Ghezzano, partendo dall’area 
del parco, generando progetti 
ed esperienze socializzanti, ri-
creative e di gioco. Particolare 
attenzione sarà dedicata alle 
scuole della zona, che potran-
no sviluppare attività a fine di-
dattico  e  culturale  per  pro-
muovere  l’educazione  inter-
culturale, l’inclusione sociale 
e  l’educazione  ambientale.  
Proprio per questo motivo la 
passeggiata dell’11 dicembre 
è aperta anche ai bambini del-
la scuola “Morroni” ed a tutti i 
piccoli residenti di Ghezzano. 
Per organizzare al meglio le at-
tività è opportuno registrarsi. 
Per  partecipare  all’incontro  
del  17  dicembre  occorre  il  
Green pass. Questo percorso 
partecipativo è aperto a tutti 
ed è organizzato, gestito e faci-

litato da Simurg Ricerche, so-
cietà di ricerca socio-economi-
ca incaricata dal Comune per 
supportare gli uffici nell’attua-
zione del progetto. Per infor-
mazioni e approfondimenti è 
possibile contattare Simurg Ri-
cerche:  0586  210460  e  si-
murg@simurgricerche.it. 

I MOTIVI

«L’importante partecipazione 
registrata  all’incontro  dello  
scorso 15 novembre – dicono 
l’assessore all’ambiente Filip-
po Pancrazzi e l’assessora all’i-
struzione  Lara  Ceccarelli  –  
conferma due cose: che il te-
ma è sentito dai cittadini e che 
c’è voglia di partecipare attiva-
mente alla ricerca di soluzioni 
condivise. L’iniziativa proget-
tuale ha l’obiettivo di  predi-
sporre  insieme  ai  residenti,  
singoli e associati, eventi e atti-
vità che si svolgeranno nel par-
co (o in aree limitrofe) che ri-

diano impulso alle  relazioni  
umane e che riattivino gli spa-
zi e luoghi del quartiere in mo-
do da aumentare la sicurezza 
reale e percepita. Ringrazia-
mo Simurg Ricerche, la Regio-
ne Toscana ed i nostri uffici, in 
particolare la dottoressa Ele-
na Fantoni, responsabile del 
Servizio  ambiente,  e  l’inge-
gner Leonardo Musumeci, di-
rigente  delle  opere  pubbli-
che». Il sindaco Sergio Di Ma-
io conclude: «Sono contento 
della buona riuscita del primo 
incontro. È la testimonianza 
che questi progetti si sposano 
bene con la  sensibilità delle  
persone, che sono incentivate 
a partecipare attivamente al  
miglioramento della vita nelle 
nostre  frazioni,  aiutando  in  
maniera  decisiva  anche  noi  
amministratori».
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SAN GIULIANO. Stop all’espro-
prio di un terreno su cui l’am-
ministrazione di San Giulia-
no avrebbe voluto realizzare 
un parcheggio a servizio di 
una scuola. Lo ha stabilito il 
Tar con una sentenza favore-
vole alla signora Antonia Fa-
nelli (avvocati Giovanni Ia-
comini e Anna Lipponi); il 
Comune di San Giuliano Ter-
me era difeso dall’avvocato 
Luigi Bimbi.

Il ricorso è del 2019. La si-
gnora Fanelli chiede l’annul-
lamento  della  delibera  del  
consiglio comunale n. 54 del 
30 ottobre 2019 con la quale 
si approva il piano operativo 
comunale, nella parte in cui 
reitera il vincolo espropriati-
vo a carico della ricorrente, 
vincolo non attuato, già pre-
sente nei precedenti piani re-
golatori, con il quale il suo 
terreno è destinato a viabili-
tà e parcheggio. Nel suo ricor-
so, la cittadina spiega di aver 
presentato  osservazioni  al  
piano adottato alle quali «il 
Comune  ha  dato  risposte  
apodittiche limitandosi ad af-
fermare la necessità di am-
pliare la viabilità esistente e 
di localizzare un parcheggio 
nei pressi di un limitrofo edi-
ficio scolastico. Il tutto senza 
assolvere all’onere di motiva-
zione ed istruttoria rinforza-
ta che la giurisprudenza im-
pone nei casi in cui, come ac-
cade nella specie, il prg reite-
ri  precedenti  previsioni  
espropriative  decadute  per  
mancata attuazione».

Secondo i giudici del Tar, 

il motivo è fondato. E aggiun-
ge: «La decadenza del vinco-
lo espropriativo non esclude, 
quanto meno in astratto, che 
la pubblica amministrazione 
possa reiterare lo stesso vin-
colo,  ma  il  provvedimento  
che procede in tal senso deve 
essere congruamente moti-
vato. Non è sufficiente a tal fi-
ne un semplice richiamo alle 
originarie  valutazioni  tutte  
le volte in cui la rinnovazione 
del vincolo segua ad altre pre-
cedenti reiterazioni, doven-
dosi in tal caso pretendere o 
la sussistenza di un progetto 
preliminare  che  dia  conto  
della concretezza della previ-
sione oppure dell’esternazio-
ne da parte dell’amministra-
zione dell’attualità delle ra-
gioni  d’interesse  pubblico  
che sorreggono la scelta, non-
ché dell’assenza di eventuali 
soluzioni alternative». 

Ma, scrivono i giudici, «nel 
caso di specie l’amministra-
zione si è limitata ad afferma-
re il bisogno di un’area di so-
sta nelle vicinanze del limi-
trofo edificio scolastico sen-
za nulla dire in ordine all’ef-
fettiva possibilità che la stes-
sa  possa  essere  realizzata  
sull’area in questione nel suc-
cessivo quinquennio né, tan-
tomeno, vagliare la sussisten-
za di ipotesi localizzative al-
ternative». Per questo il ricor-
so è stato accolto.

Il Comune di San Giuliano 
(nella foto, una delle sedi) de-
ve anche pagare le spese di li-
te: 3mila euro. M.B.
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l’iniziativa

“Praticelli sicuro”, laboratori
e passeggiata nella frazione
Le prossime attività saranno svolte nel parco pubblico “Luciano Pratali”
coinvolgendo residenti, studenti universitari e i bambini della “Morroni”

La giunta: vogliamo
ridare impulso
alle relazioni umane
nei luoghi all’aperto

VECCHIANO. Riprende a fun-
zionare a pieno ritmo an-
che l’ufficio postale di Nodi-
ca.  «Dopo  l’emergenza  
esplosa nel 2020 con il Co-
vid19, i nostri uffici territo-
riali avevano in generale su-
bito una drastica diminu-
zione degli orari di apertu-
ra al pubblico», ricorda il  
sindaco Massimiliano An-
gori. 

«Come amministrazione 
comunale – prosegue – ab-
biamo avviato con la dire-

zione provinciale della Po-
ste un fitto dialogo. Dopo 
Migliarino, dunque, l’Uffi-
cio Postale di Nodica pro-
prio in questi giorni ripren-
de il suo orario a pieno regi-
me, dal lunedì  al  venerdì 
dalle 8,20 alle 13,45 e il sa-
bato dalle 8,20 alle 12,45. 
Ringraziamo  la  direzione  
di  Pisa  di  Poste  Italiane  
Spa, con l’intenzione di pro-
seguire anche per l’ufficio 
postale di Filettole».
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servizi

Alle poste di Nodica
torna l’orario più ampio
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